

Franckesche Stiftungen zu Halle

Reisetagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 17.03.-28.03.1776

18.03.1776

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-232354](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-232354)

1776

86

Zügel und Gebiß angeliegt werden. Zu der
 König Davids Sohn sprechen die Nationen in
 dem Lese, oder vielmehr freilich als dem Gott
 und sie independent sagen möchten. Zu den Tugenden
 sagen und schreiben sie so offensichtlich in der
 großen und kleinen Welt, daß sie ohne Gott
 und ohne einen Helfer glücklich sein können.
 Warum? und was ist der Grund davor? Ps. 14
 Die sind Narren mit Augen nicht.

Der Festtagwagen hielt die ganze Nacht
 an, welche die Maßen fließen ansehe und
 die Wege tiefer machte.

März 18

Montag d. 18. März da galt es in Rauschung
 für mich, Fußman, Weber und Pferde mit
 2 Stk. 10 d. mußten uns auf dem Weg und
 wohnen innerhalb 3 Stunden 5 Engl.
 Meilen, wo wir um 11 Uhr Morgen. Dinst
 gegen und die Pferde führten. Rost 4 Stk.
 9 d. von der Hof 6 Meilen und 2 Maßen.
 fließen und kamen endlich gegen 3 Uhr in
 Providence durch Gottes Güte und Barmherzigkeit
 an; und da galt es den Fußman für 3 Tage
 2 L 5 Stk. und 10 Stk. für Rausch Rosten zurück,
 wegen Fußman und Pferde.

März 19

gestand bei dem nächsten Meilen, und wir